
 

TEST THEORIQUE 

STAGE REVALIDATION R2/R3, AOUT/SEPTEMBRE 2024  

NOM : …………………………………. 

Prénom : ……………………………….        Note : ……………… /20 

 

1/ La position d'un joueur en l'air est déterminée par l'endroit où il retombe au sol. 

☐ VRAI 

☐ FAUX 

2/ Lors du dernier lancer franc de A6, le ballon rebondit sur le cercle et A8 le touche avant qu'il ne retombe dans le panier. L'arbitre doit 

accorder le panier à un point.   

☐ VRAI 

☐ FAUX 

3/  Dans les deux dernières minutes de la rencontre, A8 remonte le ballon dans la zone arrière de son équipe. 4s se sont écoulées lorsque B4 

chasse le ballon hors du terrain. L'entraîneur A demande un temps mort. A la reprise du jeu, une nouvelle période de huit secondes sera 

accordée à l'équipe A si la remise en jeu choisie est en zone arrière. 

☐ VRAI 

☐ FAUX   

4/ B8 dribble et le ballon lui échappe maladroitement des mains à la fin du dribble. Il reprend alors le ballon à deux mains. Il a le droit de 

redribbler. 

☐ VRAI 

☐ FAUX 

5/ A5 plonge au sol pour s’emparer du ballon. Il glisse sur le dos, s’assoit, commence un dribble puis se relève. Cette action est légale ? 

☐ OUI 

☐ NON 

6/ A5 dribble. Son défenseur B10 peut se placer proche de lui (moins d'un mètre). 

☐ OUI 

☐ NON 

7/ Lors de l'entre-deux initial, un joueur de l'équipe A veut se placer entre deux joueurs de l'équipe B qui étaient placés l'un à côté de l'autre 

autour du cercle. Les joueurs B doivent lui laisser une place entre eux. 

☐ VRAI 

☐ FAUX  

8/ A11 passe le ballon depuis sa zone arrière. Le ballon touche un arbitre qui a un pied de chaque côté de la ligne médiane. Le ballon est 

considéré en zone avant et le décompte des 8 secondes s'arrête. 

☐ OUI 

☐ NON  

9/ Au début du 2ème quart-temps, l'intervalle de jeu prend fin lorsque le ballon quitte les mains de l'arbitre effectuant la remise en jeu. 

☐ VRAI 

☐ FAUX 

 



10/ Un membre de l'équipe qui est inscrit au début de la rencontre n'est pas autorisé à jouer s'il se présente après le début de la rencontre. 

☐ VRAI 

☐ FAUX 

 

11/ Une faute technique est sifflée à l'entraîneur adjoint de l'équipe A. 

A. Sur la feuille, elle sera notée "C" et ne comptera pas dans les fautes d'équipe 

B. Elle sera notée "B" et comptera comme faute d'équipe 

C. Elle sera notée "B" et ne comptera pas comme faute d'équipe  

D. Elle sera notée "C" et comptera comme faute d'équipe 

 

12/ Lorsqu'un entraîneur est disqualifié. Qui le remplace ? 

A. On inscrit un entraîneur adjoint sur la feuille de marque 

B. N'importe quel joueur 

C. L'entraîneur adjoint s'il y en a un inscrit sur la feuille de marque 

D. Le capitaine s'il n'y a pas d'entraîneur adjoint sur la feuille de marque 

 

13/ Quand commence la rencontre ? 

A. Quand l'arbitre pénètre dans le cercle central avec le ballon pour faire l'entre-deux initial 

B. Lorsqu'un joueur frappe le ballon à l'entre-deux 

C. Quand le ballon quitte les mains de l'arbitre pour l'entre-deux initial 

 

14/ l'entraîneur de l'équipe A n'a encore pas pris ses temps-morts dans la 4ème période. Son équipe encaisse un panier alors qu'il reste 2.00 à 

jouer. il décide de prendre un temps-mort. Combien pourra-t-il en prendre à la suite de celui-ci ? 

A. 0 

B. 1 

C. 2 

 

15/  Le remplaçant B5 veut entrer en jeu.  

A. L'entraîneur peut demander le remplacement 

B. L'entraîneur-adjoint peut demander le remplacement 

C. Le remplaçant B5 peut demander son remplacement en faisant le geste conventionnel 

 

16/ B7 tire des lancers francs. Lors du dernier lancer, A13 et B9 entrent en même temps dans la zone restrictive avant que le ballon ne quitte 

les mains du tireur de LF. Le lancer franc est raté. L'arbitre doit : 

A. Redonner un lancer franc à tirer à B7 

B. Donner le ballon à l'équipe qui dispose de la possession alternée 

C. Donner le ballon à l'équipe A pour une remise en jeu 

 

 

 



 

17/ Alors que A9 dribblait, B7 a été sanctionné d'une FT. Alors que le ballon n'est pas encore à la disposition du joueur chargé d'effectuer le LF, 

A6 est sanctionné d'une FT. Comment le jeu doit-il reprendre ? 

A. Remise en jeu pour l'équipe A. 

B. 2 lancers francs pour A9 suivi de 2 lancers francs pour B7 

C. Remise en jeu pour l'équipe B 

 

18/ B7 débute un double pas vers le panier. Alors qu'il a posé son 1er appui, A8 le pousse. B7, bien que déséquilibré, lâche le ballon vers le 

panier et le marque. De quelle façon le jeu va-t-il se poursuivre ? 

A. L'arbitre refuse le panier et accorde 2 LF 

B. L'arbitre accorde la panier et donne la possession à l'équipe A 

C. l'arbitre accorde le panier et donne 1 LF à B7 

 

19/  B8 et A5 tiennent fermement le ballon. Au moment où l'arbitre siffle la situation d'entre-deux, B9 et A4 commencent à se battre. Les 2 

joueurs sont disqualifiés. De quelle façon le jeu doit reprendre ? 

A. Remise en jeu pour l'équipe B à hauteur de la ligne médiane face à la table de marque 

B. Remise en jeu pour l'équipe qui a la flèche de la possession alternée 

C. Remise en jeu pour l'équipe qui a reçu le 1er coup dans la bagarre 

 

20/ Les fautes commises pendant la prolongation sont comptabilisées de la façon suivante : 

A. Dans la continuité des fautes de la 4ème période 

B. Elles ne comptent pas dans les fautes d'équipe 

C. Comme une période, à savoir que le compteur des fautes d'équipe est remis à "0" 

 

 

 

 


